

## 元気な夏を過ごせましたか？

## さあ2学期のスタートです！

42日間の夏休みが終わり、学校に子ども達の元気な声が増えてまいりました。今年の8月はなんとすべての日が真夏日だったそうです。もうしばらく暑い日が続きそうですが、子どもたちには生活のペースを整えて元気に2学期も頑張ってもらいたいと思います。

始業式の9月1日は「防災の日」でした。100年前のこの日、関東大震災が発生し、お昼時を襲った大きな揺れが火災を引き起こし、たくさんの命が失われました。この夏はハワイで大きな山火事があり、美しかった町は色を失い焼け野原になってしまいました。震災や空襲を思わせるような光景が報道され、ご覧になった方も多かったのではないのでしょうか。

毎年のように暑さの記録は更新され、地球温暖化は、世界中で協力して食い止めていかななくてはならない全世界の深刻な課題です。節電、ごみの減量、食べ物を大切に作る等、地球にやさしい暮らし方を地球の一員として心がけ行動出来るようにしていきたいものです。

これまでの歴史の中で、世界で生命の安全を脅かす大問題が幾度もおきましたが、そのたびに人々は知恵と力を合わせて乗り越えてきました。これからの世の中の担い手となる子ども達には、世界の人々と力を合わせて地球を守れる人になってほしいです。そのためにはまず、身近な人と仲良くすることを大切にしてほしい、そんな話を始業式にしました。学校で勉強や遊びをする中で、自分の考えを相手に分かりやすく伝え、周りの人の思いを理解しようとする事で、素敵な関係が広がっていくはずですよ。

2学期には、全校で行う運動会もあります。一人ひとりが力を発揮し大きな成果を生み出す場面がこれからもたくさんありますので、今後の子ども達の活躍を大いに期待しています。



学校教育目標

人とのかかわりを大切にし ささえあえる子どもを育てる

## ★熱中症予防にご協力を

9月に入ってから30度を超える暑い日が続いています。休み中エアコンの効いた室内で過ごすことが多かったお子さんにとっては、登下校や息の上がる運動は特にきつく感じているかもしれません。本校では体育館と西昇降口前にWBGT計を設置しており、夏場の体育授業時には携帯式的ものを担当の教員が携帯し、暑さ指数を確認しながら無理のない活動を行うこととしています。

学校ではこまめな水分補給や休憩の取り方などを指導していますが、ご家庭でも栄養と睡眠を十分にとって元気に登校できるようご協力をお願いいたします。



## ★運動会について

学年だよりでもお伝えしている通り、今年度の運動会は、10月21日（土）に半日で開催することといたします。お弁当は食べず、午前中には終了する予定です。新型コロナウイルス感染症の流行により、行事の開催方法については毎年検討を重ね、その時点での制限に見合った方法で実施することにご協力いただけてきました。今年度は久しぶりの土曜開催となります。保護者の皆様にはぜひ来校されて子ども達に声援を送っていただきますようお願いいたします。詳しいご案内につきましては別途、学校と保教会からお出しします。

9月の主な行事予定		
1	金	2学期始業式 テストメール配信 SC
2	土	グラウンド整備・側溝清掃: 9:00~
3	日	
4	月	FLT
5	火	給食開始 6年個人写真撮影 FLT
6	水	6年日光修学旅行保護者説明会 FLT
7	木	保教会運営委員会 FLT
8	金	委員会活動 FLT SC PC
9	土	
10	日	
11	月	
12	火	SC
13	水	6年修学旅行前健診
14	木	PC
15	金	クラブ活動 SC
16	土	
17	日	
18	月	敬老の日
19	火	6年日光修学旅行1日目
20	水	6年日光修学旅行2日目 給食試食会
21	木	PC
22	金	SC
23	土	春分の日
24	日	
25	月	引き渡し訓練
26	火	SC PC
27	水	4年プラネタリウム (給食あり)
28	木	PC
29	金	運動会係児童打ち合わせ① SC
30	土	
10/8 (日) 新林地区レクリエーション大会		
10/21 (土) 運動会		
10/23 (月) 代休		

### おおだこ通信

令和5年9月  
 藤沢警察署  
 生活安全課的見少年係  
 スクールサポーター

気持ちも新たに、新学期はじまる

長いと思った夏休みも、終わってみれば「あっという間」、海に山に楽しい思い出はできましたか。記録的な暑さが続いた今年の夏休み、家の中で過ごす時間も長く、生活リズムをくずしていませんか。そんな夏休みも終わり、気持ちも新たに新学期の始まりです。

● **生活のリズムを大切にしよう!!**

長い夏休みで生活のリズムはくずれていませんか？夜ふかしぐせがついていませんか？夜ふかしは、

- ・ 朝なかなか起きられない
- ・ 朝ご飯を食べられない
- ・ ポーとして勉強に集中できない

など、生活のいろいろなところで問題が出てきます。みなさんは、体はもちろん心も成長する大切なとき、リズムのない生活では、心も体もしっかり作れません。新学期をむかえ、夏休みでゆるんだ生活のリズムを早くきずき、元気に登校してください。

● **元気よくあいさつ!**

家やみなさんの住む地域、学校だけでなくお店や病院など、身近な場所であいさつは必ず聞くとお思います。でも、なぜあいさつは大事なんでしょう？

みなさんが友達にあいさつをしたときに、あいさつが返ってくると気持ちがいいと思います。そう、あいさつは、みんなが気持ちよく、楽しく生活するための調味料です。

自分からすすんで「おはよう」、「いってきます」、「ただいま」、「おやすみなさい」、心をこめて「ありがとう」、そして「ごめんね」。相手のことやみんなのことを考え、元気に挨拶してください。



## ★保護者ボランティアへのご協力ありがとうございます！

今年度、保教会で初めての取り組みとして、「保護者ボランティア」をスタートしました。

4年前に本校に着任したときから、「学校や子ども達のために何かできることがあればご協力します」そんなお声を何人もの保護者の方からいただいていた。

今年度、保教会の運営委員会で保護者の方のボランティアについて計画をし、7月に募集をかけたところ多数の応募をさせていただきました。中には複数のボランティアに参加してくださる方もいらっしゃいました。

保教会で具体的な募集まで実現してくださったこと、呼びかけに応じて多数の方が学校運営に直接お力をいただけるようになったこと、大変ありがたく心より感謝申し上げます。

以下に4つのボランティアの活動についてご紹介します。

### 図書ボランティア

傷んだ図書の修理や、図書室内の本の入れ替えなど、学校図書館専門員さんと一緒に、子ども達の豊かな読書活動のためのお手伝いをさせていただきます。どこの図書館に行っても本を探しやすいように、配架の分類や並べ方にはある規則が設けられています。この夏ボランティアさんのお力をいただき、無事に本の並べ替えを終了することができました。



### カーテン洗い



限られた学校予算の中では各教室のカーテンを頻繁にクリーニングに出すことができません。

協力のお申し出があった方には夏休み中のお洗濯をお願いしました。おかげさまで2学期は全クラス、きれいなカーテンで気持ちよくスタートできました。

### お裁縫・ミシンボランティア

5、6年で学習する家庭科では、裁縫セットを購入し、まずは手縫いの方法を学び、ミシンを使って生活に必要なグッズの製作を行います。慣れない針仕事やミシンの使い方指導は、教員一人ではなかなかすべての児童に手が回りません。これまでも「片瀬地区青少年支援フォーラム」の取り組みで、片瀬地区の協力員さん数名が、ミシンのお手伝いに来てくださっていました。今年はその方々に加えて、保護者の方のボランティアさんにもお手伝いいただくことになりました。縫物の技術が上達しソーイング好きになれば、生活が豊かになりそうですね。



## 校庭清掃

9月2日（土）校庭清掃を行いました。コロナ前からお手伝いいただいていた社体協メンバー、スポーツ団体の方々、2022年度3月に発足した「おやじの会」の皆様、そして保護者ボランティアの方々と本校教職員と一緒に、校地内の草取り、側溝清掃、グラウンドの整備等を行っていただきました。総勢200名ほどの方にご参加いただいたおかげで、運動会練習や台風シーズン前に校地内が大変きれいになりました。



夏の太陽を浴びて、校地内のあちこちにたくさんの草がぐんぐんのびています。

校庭周り側溝の土や枯れ葉をしっかりさらっていただきました。台風シーズンを前に一安心です。



旧飼育小屋前のエリアの除草と土ならしを行っていただきました。運動会当日仮説トイレを設置できるスペースが完成しました

グラウンドのでこぼこは、水はけの悪さや子どものけがにつながります。トラック3台分の土を校庭のへこんだ部分に広げ固める作業が出来ました。



この日皆様と汗を流すことを楽しみにしていた校長は、8月末にアキレス腱を切ってしまい参加することが出来ませんでした。大変申し訳ございませんでした。m(\_ \_)m

教頭は、「学校が皆さんに支えられていることを肌で感じとても温かい気持ちになった。」と申しておりました。暑い中ご協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。